

[Primeras Planas](#)		[IECM](#)		[Elección del Poder Judicial Local](#)
[Reforma Electoral](#)		[TECDMX](#)		[INE](#)
[TEPJF](#)		[Congreso Local](#)		[Columnas](#)

## NOTAS DE PRIMERA PLANA

**Reforma:** Nada puede evitar aranceles.- Trump. **El Universal:** Sheinbaum pide calma para enfrentar aranceles de Trump. **La Jornada:** Sheinbaum: tenemos plan; respuesta, con la cabeza fría. **Excélsior:** Consumidores de EU pagarán por aranceles. **El Heraldo de México:** Nada puede evitar aranceles. **Milenio Diario:** Ya nada pueden hacer México y Canadá ante aranceles: Trump. **El Sol de México:** Nada puede evitar los aranceles, dice Trump.

## PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

**El Universal Cd.:** Alistan plan en CDMX para buscar a desaparecidos. **Reforma Cd.:** Exigen buscadoras no más simulación. **Excélsior Cd.:** "POR TI LUCHARÉ HASTA EL FINAL". **La Jornada Cd.:** Tamales para todos: dulces, salados, tradicionales y gourmet. **El Heraldo de México Cd.:** Inicia nuevo plan de búsqueda. **Milenio Diario Cd.:** Instalan en CdMx gabinete contra las desapariciones. **El Sol de México Cd.:** Alista la CdMx nuevo plan de búsquedas.

## TARJETA INFORMATIVA

IECM

Mediante la plataforma digital denominada «Aula Virtual de Capacitación de Participación Ciudadana», disponible en <https://capacitacion-depcyc.iecm.mx>, la ciudadanía en general y cualquier persona interesada podrá conocer, en un ambiente de aprendizaje digital, los conceptos básicos de los mecanismos e instrumentos en materia de participación ciudadana, así como reconocer el papel de las diversas autoridades en la materia, recordó el **Instituto Electoral de la Ciudad de México**. La Ley de Participación Ciudadana de la Ciudad de México establece que las autoridades de la Ciudad deben promover, entre otros temas, la construcción de ciudadanía y de la cultura democrática; en este sentido, el **IECM** diseña y promueve material educativo en aras de contribuir a la construcción de una ciudadanía informada. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [CCO Noticias \(sitio\)](#), [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [Sociedad Noticias CDMX \(sitio\)](#), [La Querella Digital CDMX \(sitio\)](#), [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#), [El Espectador COL \(Sitio\)](#), [Poder Ciudadano CDMX \(Sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** continúa con la recepción de los documentos de las asociaciones civiles o agrupaciones políticas locales que deseen constituirse como Partido Político Local. Las organizaciones interesadas tienen hasta el 31 de enero para presentar ante el Instituto su notificación de intención de conformar un Partido Político Local. Los formatos señalados, la Convocatoria y todos los detalles del procedimiento, se encuentran disponibles en el microsítio del **IECM** y podrán ser consultados en la siguiente liga: [https://www.iecm.mx/www/sites/ppl\\_apl/ppl/](https://www.iecm.mx/www/sites/ppl_apl/ppl/) [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#), [Metro Noticias MX \(Sitio\)](#)

Sin dar una posición a favor o en contra de la tauromaquia porque como agrupación no se puede aglutinar la opinión que tenga cada habitante, integrantes del Consejo Autónomo de los Pueblos Originarios de la Ciudad de México

demandaron al Congreso local que haga una consulta entre sus representados sobre la iniciativa ciudadana para la prohibición de espectáculos públicos con animales en la capital del país. Lamentó que Sesma Suárez califique la consulta como un instrumento dilatorio para que en el Congreso no se analice y dictamine la iniciativa ciudadana, avalada por el propio **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**; "eso muestra su ignorancia y desprecio al ejercicio de escucharnos y tener nuestra opinión, más cuando no estamos solicitando una concesión sino acceder a un derecho". [Liberal Metropolitano CDMX \(sitio\)](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** aprobó que los Talleres Gráficos de México impriman las boletas y documentación que se utilizará en la elección del Poder Judicial en la capital. El consejo electoral resaltó la experiencia del proveedor, quien señaló, que en pasados procesos electorales ha cubierto satisfactoriamente con las medidas de seguridad requeridas. [Canal 8.1 Herald TV](#)

En la Ciudad de México se llevarán a cabo debates entre candidatos a jueces y magistrados como parte de la elección judicial. Este tipo de encuentros, que se estima sean 60, podrían realizarse entre marzo y mayo, dijo la consejera electoral **Erika Estrada**, presidenta de la comisión provisional de Seguimiento para la Organización y Celebración de los Foros de Debates. Agregó que uno de los retos será encontrar un formato adecuado para que los candidatos demuestren que pueden ser quienes administren la justicia en la capital. El consejero electoral **Ernesto Ramos** comentó que si bien el público está familiarizado con el intercambio de ideas entre personajes políticos, este año el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** se enfrenta a elaborar un diseño "ligero y amigable" para los capitalinos. Sin embargo, a diferencia de los comicios pasados, cuando para la realización de debates se contó con 16 millones de pesos, esta vez no se cuenta con una partida específica para que los candidatos crucen propuestas. [Excélsior](#)

En los últimos años distintos actores políticos han levantado la voz ya que, en la ejecución del presupuesto participativo, las respectivas alcaldías permiten que la población proponga actividades que le toca a los gobiernos en las demarcaciones, como sucedió con Cuajimalpa de Morelos que encabeza Carlos Orvañanos, pues la mayoría de los proyectos interfirieron con las tareas diarias de las áreas de gobierno. En medio del cambio de partido político en el gobierno de Cuajimalpa, la alcaldía ejecutó en su mayoría trabajos para los que cuenta con dinero público, pero prefirió utilizar el apartado presupuesto participativo, que equivale al 4 por ciento del total de recursos que le asignan por año. El Instituto Electoral local (**IECM**) es el órgano encargado de validar los proyectos elegidos por consulta pública. [Basta](#)

En entrevista, Pablo García, diputado de Morena y vocero de la bancada en la Ciudad de México, compartió su perspectiva sobre la reforma judicial y el proceso de elección de juzgadores en la ciudad. García destacó que esta reforma es un mandato claro de los ciudadanos y una de las principales propuestas de su coalición legislativa. Subrayó la importancia de implementar la reforma de manera efectiva y transparente, enfatizando que el proceso de selección de juzgadores incluye una evaluación rigurosa de trayectorias, credenciales académicas y experiencia. Además, mencionó que la participación ciudadana es crucial y confía en la capacidad de la población para elegir adecuadamente a sus juzgadores. García también reconoció los retos administrativos y la necesidad de ajustar el proceso a medida que avanza, pero se mostró optimista sobre los resultados y la mejora en la transparencia y apertura del Poder Judicial. Más allá de la definición legal, de si se modificó la constitución de la Ciudad de México, se modificaron leyes secundarias, se organizó un proceso para la selección de las personas que evaluarían a los candidatos y candidatas al poder judicial. Se está empezando a sentir un poquito el atorón en el presupuesto. Al final, la

política pública siempre termina en eso. ¿Cuánto dinero hay? ¿Cuánto se puede gastar? Se estimaba al inicio cerca de \$900 millones para que el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** organizase esta elección. Terminó en cerca de 500. [Canal 40 Adn](#)

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

El proceso de insaculación en el Senado para candidatos a la elección del Poder Judicial de la Federación, mediante una tómbola, fue una "pantomima" en que la mayoría de los aspirantes no debieron haber sido tomados en cuenta, señalaron magistrados de circuito. Durante la conferencia matutina de los juzgadores, impartidores de justicia del Colectivo Artículo 41 dijeron que en la tómbola de ayer sólo debieron participar 25 no los más de mil postulantes que se inscribieron en el Comité de Evaluación del Poder Judicial de la Federación. [Reforma](#)

Constitucionalistas y magistrados criticaron la "tómbola 2.0" realizada en el Senado para elegir a los aspirantes del Poder Judicial para ocupar cargos de ministros, magistrados y jueces, ya que consideraron que se trató de una nueva farsa y pantomima, que viola la Carta Magna en donde, en algunos casos, se dio pase directo a la boleta a integrantes de ese poder. [El Universal](#)

La magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Mónica Soto, pidió a sus compañeros no ceder ante presiones ni subirse a las olas políticas. "Juzguemos con base en el derecho; defendamos nuestra competencia jurisdiccional y no atendamos olas políticas", les dijo. Al asistir al informe de la sala regional Guadalajara, rechazó de nueva cuenta la intervención de un juez de amparo que ordenó suspender los preparativos de la elección judicial y solicitó al TEPJF enviarle los juicios ciudadanos en su poder, situación que enfadó a los magistrados electorales. [La Jornada](#)

Hasta el momento, el Instituto Nacional Electoral (INE) tiene la certeza de recibir una ampliación presupuestal de 800 millones de pesos-prácticamente la mitad de lo que pidió- lo que alcanzará para instalar 84 mil casillas en todo el país para la elección judicial del domingo 1 de junio. El INE solicitó en un inicio a la Cámara de Diputados una bolsa general de 40 mil millones de pesos, incluidos 7 mil 354 millones de financiamiento público a partidos políticos 13 mil 205 millones para organizar la elección judicial. Los legisladores aprobaron 27 mil millones y, en consecuencia, el INE redujo a 6 mil 390 el presupuesto para los comicios históricos y, por tanto, el número de casillas al pasar a un ideal de 172 mil, como en la elección del año pasado, a 73 mil 850. [Reforma](#), [Milenio Diario](#), [La Jornada](#), [Excélsior](#), [La Razón de México](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo denunció maniobras "irregulares" de la Suprema Corte de Justicia de la Nación en el proceso de definición de candidaturas para jueces, ministros y magistrados. Cuestionó que ese órgano haya cerrado el proceso del Poder Judicial por el amparo emitido por un juez en nombre de una organización, y luego él mismo es quien "da la suspensión", pese a lo cual, señaló, se definieron las candidaturas con certidumbre jurídica. Ante ello, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación ordenó enviar los nombres al Senado para hacer una insaculación, de acuerdo con la Constitución. [La Jornada](#), [La Razón de México](#)

El comité de evaluación del Poder Ejecutivo (CEPE) publicó anoche la lista de aspirantes a jueces, magistrados y ministros que cumplieron con los requisitos de idoneidad pasarán a la fase final de insaculación, de la que saldrán

los candidatos que habrán de contender en la elección del próximo mes de junio. Del total de 2 mil 299 aspirantes, de la tómbola deberán salir poco más de mil 500 candidatos que irán a las urnas en la elección extraordinaria de juzgadores que se llevará a cabo dentro de seis meses. [La Jornada, Excélsior](#)

Acceso Libre publica: Si hay algún proceso manoseado y absurdo en el que se haya embarcado Morena hasta el día de hoy, es el de la elección popular del Poder Judicial. Una otra vez, la prisa con la que fue aprobada tiene como consecuencia improvisaciones que le restan credibilidad y legitimidad. Antier, el oficialismo en el Senado de la República llevó a cabo 68 insaculaciones de mil 239 aspirantes inscritos en el Comité de Evaluación del Poder Judicial. La elección que Gerardo Fernández Noroña calificó como "histórica" fue producto de la resolución del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que instruyó hacer a un lado al Comité del Poder Judicial para que sus funciones fueran realizadas por el Senado, toda vez que fue ese poder el que emitió la convocatoria. [El Heraldo de México](#)

Sacapuntas publica: En los próximos días, la Secretaría de Hacienda, al mando de Rogelio Ramírez de la O, transferirá al INE, presidido por Guadalupe Taddei, \$800 millones para ampliar el presupuesto de la elección judicial. Con esos recursos, el instituto estaría en capacidad de instalar 84 mil casillas el próximo de junio, día de los comicios. [El Heraldo de México](#)

Como era de esperarse, dadas las condiciones y las maneras en las que se llevó a cabo el adelantado sorteo para la elección de aspirantes a jueces, magistrados y ministros, hubo momentos de dudas, confusiones y errores que podrían haber cuestionado el proceso. Sin embargo, ante la ausencia de los partidos de oposición, este se realizó sin mayores contratiempos. Finalmente, el Senado de la República realizó 68 procesos de insaculación de mil 239 aspirantes inscritos en el Comité de Evaluación del Poder Judicial (CEPJ) para las listas finales que se enviarán al Instituto Nacional Electoral (INE) para la votación del próximo 1 de junio. [UnomásUno](#)

El Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo redujo a 39 el número de aspirantes a Ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y en la lista aparecen colaboradores del ex Ministro Arturo Zaldívar y del ex Presidente Andrés López Obrador. En cuanto al número de postulantes a magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, la lista quedó depurada en 4 hombres y 4 mujeres. Destacan Jorge Emilio Sánchez Cordero Grossmann, magistrado de Sala Regional del TEPJF y sobrino de la ex Ministra y hoy diputada morenista, Olga Sánchez Cordero. Además, Gilberto de Guzmán Bátiz García, magistrado presidente del Tribunal Electoral de Chiapas. [Reforma](#)

## REFORMA ELECTORAL

Luego de quejarse de la necesidad y la soberbia de Morena, el coordinador del PT en la Cámara de Diputados, Reginaldo Sandoval, adelantó que su bancada no apoyará la reforma electoral si ésta se plantea en los términos que han sido ventilados hasta ahora. Durante la reunión plenaria de la bancada, que se lleva a cabo de manera paralela la de Morena en San Lázaro, el líder petista amenazó con romper la alianza electoral en Veracruz, en donde este año se renovarían Alcaldías, si su aliado mayoritario no los trata con el respeto que se merecen. [Reforma, La Jornada, La Razón de México](#)

Bajo Reserva publica: Nos cuentan que los diputados federales del Partido del Trabajo, en su reunión plenaria, amenazaron con romper la alianza con Morena si no se modifica la reforma electoral, que propone la desaparición

de los plurinominales. “Se requiere que las iniciativas que empujemos no nos confronten”, advirtió Reginaldo Sandoval, coordinador de la bancada. Sin embargo, nos dicen que a los guindas no les importa mucho la advertencia porque ya tienen los ojos puestos en otros partidos de nueva creación impulsados por morenistas de cepa. ¿Será que el Partido Verde pondrá sus barbas a remojar? [El Universal](#)

## INE

Ricardo Monreal consideró que México está en estado de emergencia, por lo que insistió en la unidad de la bancada de Morena en la Cámara de Diputados ante los embates del Presidente de Estados Unidos, Donald Trump. Al encuentro de legisladores morenistas estaba previsto que acudieran el Secretario de Economía, Marcelo Ebrard, y la Consejera Jurídica de Presidencia, Ernestina Godoy, quienes cancelaron su participación debido al llamado urgente en Palacio Nacional ante el anuncio de los aranceles estadounidenses que se implementarían hoy. El llamado la unidad interna se realizó en presencia de la vicecoordinadora morenista, Gabriela Jiménez, cuyo esposo busca que la organización política "Que Siga la Democracia" sea reconocida ante el INE como un nuevo partido político. Esto, luego de que al inicio de la legislatura se advirtió un intento por quitarle facultades a Jiménez y arropar a Pedro Haces. [Reforma](#)

Un total de 89 organizaciones notificaron al Instituto Nacional Electoral (INE) su intención de constituirse como partido político, 17 menos que en el proceso anterior, en el año 2019, cuando de 106 aspirantes, 89 por ciento resultaron procedentes y sólo siete recibieron luz verde para las asambleas. Al final, tres obtuvieron registro. [La Jornada, La Razón de México](#)

Rozones publica: Y donde van a dejar de tronarse un poco los dedos es en el INE, porque resulta que ya en los próximos días podrán acceder a los 800 millones de pesos que el Gobierno federal les autorizó como extra para la organización de la elección judicial. Así lo confirmó ayer la presidenta del organismo, Guadalupe Taddei, con lo que, según se informó, quedará garantizada la instalación de 84 mil casillas. Todo indica que sólo falta concluir un procedimiento para que la Secretaría de Hacienda pueda liberar el recurso. Es sabido que la petición que hicieron los consejeros del INE a la Presidencia fue de mil 511 millones de pesos, por lo que estaría pendiente esa segunda entrega que, sin embargo, hasta el momento no es segura. Y es que los dichosos 800 millones provienen de uno de los reintegros que hizo a la tesorería la Corte de los recursos de un fideicomiso del Poder Judicial. [La Razón de México](#)

## TEPJF

Federico Ponce Rojas escribió: Tiempos violentos: la ejercida en contra del Poder Judicial de la Federación desde el régimen anterior y continuada en el actual; un ataque sin precedentes en la democracia republicana, una reforma constitucional sin escrúpulos por un "poder constituido", espurio y dominante, merced a una mayoría avasalladora que interpretó a su conveniencia las reglas electorales que se refieren a la representación legislativa "plurinominal". [Excélsior](#)

Al cierre del ejercicio presupuestario de 2024, la Secretaría de Administración y Finanzas del Gobierno de la Ciudad de México reportó un ingreso total de 308 mil 92.7 millones de pesos, sobre los 267 mil 965.4 millones que tenía programados, 15 por ciento más del monto estimado. El informe de avance trimestral octubre-diciembre que la dependencia entregó al Congreso capitalino refiere, en el caso de la deuda pública de la ciudad, un desendeudamiento real de 1.8 por ciento, al situarse al cierre del cuarto trimestre en 104 mil 22 millones de pesos, con lo que se acumula una reducción de 7.9 por ciento en el sexenio, de 2018 a 2024. [La Jornada](#)

El Caballito publica: Los que retomarán sus actividades legislativas son los diputados del Congreso de la Ciudad de México, quienes hoy darán inicio al segundo periodo ordinario de sesiones del primer año de ejercicio de la actual Legislatura. Los diputados locales están convocados al recinto de Donceles y Allende para la sesión de instalación, en la que, como informó El Universal, habrá de tomar protesta Diana Sánchez Barrios, luego de que la Comisión Permanente autorizara la solicitud de licencia presentada por la diputada Silvia Sánchez Barrios a partir del 1 de febrero Silvia Sánchez forma parte de la Asociación Parlamentaria Mujeres por el Comercio Feminista, habrá que esperar a que su hermana tome su curul para saber si se mantiene en dicha asociación o se integra de manera formal a la bancada de Morena. [El Universal](#)

Colectivos de personas buscadoras de la Ciudad de México urgieron al Gobierno capitalino a priorizar la colaboración institucional y aumentar los recursos para las jornadas de localización, como parte principal del recién instaurado Gabinete de Búsqueda de Personas Desaparecidas. Este último fue instalado ayer e integra activistas, autoridades federales y locales, bajo la dirección de la Secretaría de Gobierno capitalina y la Fiscalía General de Justicia. [Reforma](#)

Enero arrancó con una reducción en el caudal de agua que suministra el Sistema Cutzamala a la Ciudad de México. Ante el reto en materia de agua que enfrenta la capital del país, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, anunció que se trabaja en la elaboración de un Programa hídrico "para dar atención inmediata a las necesidades de los habitantes y también para hacer sustentable el acceso al agua a largo plazo en la Ciudad". [El Universal](#)

Para conmemorar el Día de la Candelaria, el gobierno de la Ciudad de México instaló la primera feria del tamal en el Monumento a la Revolución, donde están disponibles hasta el lunes diversas formas de preparación, desde las locales hasta de 10 estados de la República. También se podrá disfrutar de atole y aguas frescas, además de la participación de agrupaciones musicales. La romería se enmarca entre las acciones de la declaratoria de la capital como territorio libre de maíz transgénico. [La Jornada](#)

El Gobierno de la Ciudad de México instaló el Gabinete Especial para Búsqueda de Personas Desaparecidas, con el compromiso de la titular del Ejecutivo local, Clara Brugada, de "destinar todos los recursos necesarios para ayudar a buscar la verdad y hacer justicia". Ante representantes de una decena de colectivos, la funcionaria se comprometió también a que en abril comenzará a operar un nuevo protocolo de búsqueda, que será diseñado con las organizaciones de familiares de víctimas. [La Jornada](#)

Jaqueline Palmeros, fundadora del colectivo Una Luz en el Camino, despidió a su hija Monserrat Uribe, en la glorieta de Las Mujeres que Luchan, hasta donde llevaron el féretro de la joven. Palmeros acusó que fue revictimizada y que no cesará en su petición de justicia. "Vivimos en una alta crisis forense y no dudo que haya más restos de mi hija que hoy están en una fosa común." [Excélsior](#)

## NACIONAL

Ante la amenaza del Presidente Donald Trump de imponer aranceles a productos mexicanos, la Presidenta Claudia Sheinbaum aseguró ayer que su Gobierno ya tiene planes para responder esa medida. En la conferencia mañanera, advirtió que México no se subordinará y que su Administración se mantendrá con la cabeza fría. [Reforma](#)

La violencia desatada por el crimen organizado en Sinaloa desde hace cinco meses tiene sin clases a 2: mil 400 de las 6 mil escuelas públicas de educación básica en esa entidad, advierte la organización Mexicanos Primero Capítulo Sinaloa. En entrevista con EL UNIVERSAL, Nuria González, directora de esa ONG en el estado, señala que por la crisis de inseguridad el ausentismo escolar es de hasta 80%, lo que afecta el aprendizaje de niños y adolescentes, principalmente de los municipios de Culiacán, Elota, Cosalá, San Ignacio, Navolato y Badiraguato, donde estudian alrededor de 374 mil 405 alumnos. [El Universal](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum, junto a la gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez, anunció un programa de reordenamiento urbano y regularización de la tenencia de la tierra en el oriente de la entidad, la zona más marginada del estado. En esta zona, la más marginada del estado, Sheinbaum comenzó su recorrido de tres días para dar a conocer un paquete de anuncios que incluye un programa de reordenamiento urbano que involucra inversiones en agua potable, drenaje, transporte público, salud y educación para atender a 11 municipios donde habitan 11 millones de personas. [La Jornada](#)

La Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno asumirá el 80% de las funciones del Inai, pero con el 35% del presupuesto que se asignaba al organismo autónomo. Así lo aseguró Raquel Buenrostro, titular de la dependencia, al presentar las reformas con las que el gobierno federal pretende ampliar la transparencia y fortalecer la protección de datos de personas. Sostuvo que se garantizará la protección de datos personales y acceso a la información, además de que la Plataforma Nacional de Transparencia será administrada por un órgano "para el pueblo". [Excélsior](#)

El titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Omar García Harfuch, descartó cualquier tipo de diálogo con integrantes de las organizaciones criminales, porque es un "espejismo" y siempre "sale mal" hablar con quien corrompe autoridades y genera violencia en el país. Ante los diputados federales de Morena, presentes en su segunda reunión plenaria, Harfuch solicitó la ayuda de los legisladores de la 4T para difundir entre la población quienes son realmente los malos, y que deben confiar en las autoridades para enfrentar a la criminalidad. [El Heraldo de México](#)

El titular de la Secretaría de Seguridad, Omar García Harfuch, advirtió que cualquier tipo de diálogo de la autoridad con el crimen organizado es un "espejismo" que siempre sale mal. En el contexto de la reunión plenaria de los diputados de Morena en el Palacio de San Lázaro, donde fue recibido con el grito de "iguapo!", funcionario subrayó

que la responsabilidad de las autoridades es combatir a las organizaciones criminales y proteger a la sociedad. [Milenio Diario](#)

## COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: Donald Trump justifica la imposición de aranceles a México diciendo que el gobierno mexicano no ha hecho lo suficiente para frenar el tráfico de fentanilo y la inmigración ilegal, pero todo indica que ahí no para la cosa. QUIZÁS hoy, cuando se den a conocer los detalles de los sectores y productos a los que se impondrán los aranceles, quede más claro qué es lo que en verdad quiere el inquilino de la Casa Blanca. [Reforma](#)

Bajo Reserva publica: Tras la confirmación del arancel de 25% a México, exfuncionarios comerciales y empresarios que se reunieron con el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, recomendaron responder al castigo de Trump aplicando aranceles a productos específicos que generen "dolor" a la economía del país vecino. Don Marcelo les dijo que no habrá reacciones intempestivas ni se desatará una guerra comercial, pero ninguna propuesta está descartada. Mientras la presidenta Sheinbaum pedía serenidad y paciencia, y recalca que hay plan A, B y C para enfrentar lo que viene, nos aseguran que en Economía y en la Cancillería, encabezada por Juan Ramón de la Fuente, tienen estudiados todos los escenarios posibles. [El Universal](#)

Frentes Políticos publica: Ante los aranceles del 25% impuestos por el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, el gobierno de México asegura tener planes A, B y C. Claudia Sheinbaum enfatiza la necesidad de mantener "cabeza fría" y apuesta por el diálogo sin subordinación. Es crucial que esta vez el país actúe con firmeza y no sólo con diplomacia. [Excélsior](#)

Sacapuntas publica: La amenaza arancelaria del presidente de EU, Donald Trump, para México, Canadá y China se estaría convirtiendo en realidad. No sólo eso, sino que el estadounidense adelantó que antes del 18 de febrero aplicaría más gravámenes a petróleo, gas y chips de nuestro país. La presidenta mexicana, Claudia Sheinbaum, dice tener planes A, B y C contra la medida, pero en el gabinete algunos tienen la esperanza de que el magnate cambie de opinión de última hora. [El Heraldo de México](#)

Trascendió publica: La secretaria de Seguridad Interna de Estados Unidos, Kristi Noem, estará sábado y domingo en Del Río, Texas, en la frontera con México, para sostener reuniones con los agentes encargados de la migración y se espera un mensaje en el que anuncie la continuación del reforzamiento de vigilancia en la región, así como el endurecimiento de los protocolos para aceptar personas a través de los puertos de entrada, todo en medio de los disparos al aire de su jefe, Donald Trump, para arremeter contra los gobiernos de Claudia Sheinbaum y Justin Trudeau por agravios que considera imperdonables. [Milenio Diario](#)

El Caballito publica: La promesa de reforzar la seguridad en Malinalco, luego de que fueran emboscados tres policías municipales, quedó en eso, sólo una promesa, pues por lo menos hasta ayer no había presencia de los 200 elementos de la Secretaría de Seguridad estatal que encabeza Cristóbal Castañeda Camarillo, y que fueron anunciados para llegar a esta zona mexiquense, lo que ha comenzado a generar incertidumbre y miedo entre los pobladores, pues, a decir de los vecinos, este tipo de hechos no se habían registrado en la comunidad y ahora temen que la inseguridad se incremente. [El Universal](#)



INSTITUTO ELECTORAL  
CIUDAD DE MÉXICO